

# “Trabajar adelantándonos a las demandas de la sociedad es un gran logro, pero también un reto constante”

Alberto Herranz, director de la Interprofesional del Porcino de Capa Blanca (INTERPORC), realiza un análisis del sector porcino de capa blanca español.

Mundo Ganadero

## ¿Cuál sería la fotografía actual del sector porcino de capa blanca?

Podemos y debemos decir con orgullo que el sector porcino de capa blanca español es un caso de éxito reconocido internacionalmente. De hecho, el principal rasgo que nos ha caracterizado en los últimos años es el profundo proceso de modernización que hemos vivido y que nos ha convertido en una ganadería moderna que ha configurado un ADN propio compuesto por siete bases en las que nos hemos hecho fuertes. Somos un ejemplo para otros sectores y países: bienestar animal, desarrollo rural, innovación, internacionalización, profesionalidad, seguridad alimentaria y sostenibilidad.

En lo económico es imposible negar que somos un importante motor de la economía de España. A falta de consolidar los datos de diciembre, producimos más de cinco millones de toneladas con una facturación que supera los 18.000 millones; exportamos en torno a tres millones de toneladas por unos 8.000 millones; y tenemos un saldo comercial positivo de en torno a 7.400 millones de euros.

En lo social, generamos 415.000 empleos directos, indirectos e inducidos. Somos un baluarte de la España vaciada, donde estamos muy presentes y generamos oportunidades laborales, y lo que es

la sociedad de sus muchos avances y éxitos. De hecho, queremos acercarnos aún más a la generación Z y a los *millennials* para que conozcan la verdadera realidad del sector porcino.

Por eso, aunque es difícil señalar algún tema, sí que es preciso recordar que vamos a seguir siendo muy insistentes con acciones relacionadas con el bienestar animal y el sello B+, así como con la bioseguridad, sobre todo en lo relacionado con la Fiebre Porcina Africana. Trabajamos adelantándonos a las demandas de la sociedad en todos los ámbitos. Es un gran logro, pero también es un reto constante.

## ¿Responde el sector porcino a las demandas sociales en materia de sostenibilidad?

Absolutamente. Hemos realizado una apuesta decidida por la digitalización en todas las fases de la cadena, como en trazabilidad, gestión de residuos... y hoy nuestra ganadería es moderna, limpia, tecnificada y responsable con la sociedad en todas sus actuaciones. Podemos decir esto alto y claro porque trabajamos de acuerdo con los requisitos técnicos y legales que marcan las diferentes legislaciones europeas y nacionales.

Y no solo eso. Además, somos transparentes. Nuestro trabajo está avalado por la ciencia y las cifras oficiales. Cuando damos cifras de producción, exportaciones, o reducción de emisiones, lo hacemos siempre con datos oficiales, los de las administraciones y a los que cualquier persona puede acceder.

## Por eso desde INTERPORC se habla de triple sostenibilidad...

Eso es. Nosotros entendemos la sostenibilidad como un todo de tres partes: económica, social y medioambiental.

## “Somos un baluarte de la España vaciada, donde estamos muy presentes y generamos oportunidades laborales”

más importante empleo femenino, para los jóvenes, y de calidad, lo que implica asegurar un futuro en municipios en los que sin el sector no habría vida.

En lo medioambiental, formamos parte activa de la Red Española del Pacto Mundial de la ONU y nos hemos marcado como objetivo el impacto climático neutro en 2050 en consonancia con el Pacto Verde Europeo. Además, cada vez hay más proyectos de economía circular, granjas abastecidas con energías renovables y producimos menos purines. Hablamos de un 50% menos y de que más del 90% se reutiliza como abono.

## ¿En qué puntos relacionados con la ganadería va a incidir Interporc especialmente en 2023?

Como siempre, vamos a trabajar en múltiples frentes dando apoyo a todos los profesionales del sector y dando visibilidad ante

En bienestar animal somos un referente mundial porque trabajamos con el modelo europeo, el más avanzado en esta materia, y nos hemos dotado del sello voluntario B+.

En bioseguridad, tenemos claro que estamos a la vanguardia de la seguridad alimentaria y que ésta empieza por la seguridad de las instalaciones. Formaciones, webinars, elaboración de informes... Todo es poco para contribuir a que nuestras empresas tengan las cotas más altas de bioseguridad y protección de los animales.

En este sentido, como siempre, cobra especial relevancia que sigamos libres de casos de Fiebre Porcina Africana. Es vital seguir así y, por eso, no dejamos de llamar a todos los profesionales para que sigan alerta y no bajen en ningún momento la guardia, que extremen las medidas de bioseguridad, que es la única manera de mantener a salvo nuestra cabaña ganadera. **MG**

## El empleo en el sector porcino

